

Fecha 21.10.2009	Sección Primera-Todo México	Página 20
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

LA TORMENTA TROPICAL CAUSA INUNDACIONES EN LA PAZ Y LOS CABOS

Decretan emergencia en Baja California Sur

Desalojan por la fuerza zonas de alto riesgo en esos municipios

POR PAUL J. ULLOA
CORRESPONSAL
estados@nuevoexcelsior.com.mx

LOS CABOS, BCS. — La Coordinación de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (Segob) emitió anoche una declaratoria de emergencia para este municipio debido al paso de la tormenta tropical *Rick*.

En un comunicado, la Segob precisó que con esta acción se activan los recursos del fondo revolvente del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) ante la alta probabilidad de los efectos severos que podría provocar el meteoro.

En tanto, las fuertes precipitaciones pluviales provocadas por *Rick* y lo obsoleto del sistema de alcantarillado, han provocado inundaciones en las zonas urbanas bajas de La Paz, Cabo San Lucas y San José del Cabo, donde el nivel del agua alcanzó hasta 50 centímetros de altura.

Durante la reunión del Consejo Estatal de Protección Civil, el director de la **Comisión Nacional**

del Agua (Conagua) en Baja California Sur, Celso Castro Sánchez, informó que *Rick* se degradó a tormenta tropical; sin embargo, aún se conserva la alerta naranja a raíz de las fuertes y constantes lluvias, las cuales podrían alcanzar hasta 300 milímetros.

Castro dijo que conforme a los pronósticos, *Rick* tocaría o pasará muy cerca de Cabo San Lucas como tormenta tropical, alrededor de las cinco de la mañana de hoy, miércoles.

De ahí que, como medida preventiva, todas las dependencias federales y estatales, así como corporaciones policiacas y fuerzas armadas del país que conforman el Consejo Estatal de Protección Civil, movilizaron personal y equipo al municipio de Los Cabos.

El director municipal de Protección Civil, Francisco Cota Márquez, informó que a temprana hora de ayer, se activaron en Los Cabos cinco refugios temporales, para albergar a más de mil personas. “Hasta el momento tenemos cerca de cien personas albergadas”.

Al respecto, el director estatal de Protección Civil, José Gajón

de la Toba, señaló que a partir de las cuatro de la tarde de ayer se aplicó la estrategia de desalojo, “a la de a huevo”, para aquellas personas asentadas en zonas de alto riesgo que se nieguen a abandonar sus casas.

“Por la mañana aplicamos la estrategia del perifoneo, invitando a la gente a que desaloje por su voluntad; pero por la tarde, en algunos casos tuvimos que utilizar la estrategia de a la de a huevo, porque tenemos zonas en Los Cabos de altísimo riesgo, hablo de zonas inundables, que son las primeras que debemos desalojar. Y si no quieren, utilizaremos la fuerza pública, porque como autoridades nuestra primera responsabilidad es salvaguardar la vida humana”, expresó Gajón.

50
CENTÍMETROS
alcanzó el agua en
San José del Cabo



Fecha 21.10.2009	Sección Primera-Todo México	Página 20
----------------------------	---------------------------------------	---------------------



Foto: Paul J. Ullod

San José del Cabo acusaba ayer la fuerza de la lluvia acarreada por la tormenta tropical *Rick*.